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Хуже всего дела обстоят 
в Переславле-Залесском
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ДОКАТИЛИСЬ

Но как только всё понемногу наладилось, в част-
ности, городское «Пассажирское автотранспортное 
предприятие № 1» закупило несколько десят-
ков автобусов, нарастило выпуск автобусов 
на линии и вышло на новые маршруты, 
в дело вмешался очередной высокопо-
ставленный варяг.

В конце 2021 года, вскоре после 
назначения Михаила Евраева врио 
губернатора Ярославской области, 
«поправить ситуацию» в Ярославль 
была приглашена ООО «Первая 
пассажирская компания» (груп-
па компаний «ПитерАвто») из 
Санкт-Петербурга – по «случай-
ному» совпадению Михаил Евраев 
родом как раз из Северной столицы. 

И вновь передел 
рынка автоперевозок 
произошел за счёт 
вытеснения местных 
перевозчиков и государ-
ственных автопредпри-
ятий. Вместо автобусов 
среднего и большого 
класса ярославского 
«Пассажирского авто-
транспортного предпри-
ятия №1», на линии выш-
ли автобусы марки ПАЗ 
питерской компании. 

Итог оказался предсказуемым. 
Ярославским перевозчикам, в том 
числе государственному предприя-
тию ПАТП-1, которое обслуживало 
23 автобусных маршрута, приобрести даже 
в лизинг необходимое количество новых 
автобусов и оборудовать их обозначен-
ными системами оказалось не под силу. 
В результате почти весь рынок автобусных 
перевозок поделили между собой питер-
ская и две московские фирмы. В частно-
сти 43 маршрута получила компания под 
названием «Транспорт Ярославии», заре-
гистрированная в Москве и ещё недавно 

именовавшаяся «Мовиста Северо-Запад», 
– часть группы компаний «Мовиста», 

которая с подачи губернатора Миха-
ила Евраева получила в концессию 
Ярославский трамвай на 20 лет за 
почти 60 миллиардов рублей. 

Недав-
но обна-
ружилась 
интересная 

связь: один из руководителей «Мовиста 
Северо-Запад» является одновременно ру-
ководителем другой московской фирмы – 
ООО «Датапакс», получившей в Ярославле 
контракт на установку автоматизированной 
системы управления транспортом. 

В связи с этим депутат-справедливо-
росс Анатолий Каширин попросил анти-
монопольную службу проверить соблюде-
ние антимонопольного законодательства. 
И указал на ещё одно интересное совпа-
дение: нынешний директор департамента 
транспорта Ярославской области Татьяна 
Черемных и председатель совета дирек-
торов московской фирмы «Датапакс» 
Андрей Черемных – однофамильцы.

ПАССАЖИР, 
ДЕРЖИСЬ!
ЯРОСЛАВЛЬ МОЖЕТ ОСТАТЬСЯ 
БЕЗ СОБСТВЕННОГО ОБЩЕСТВЕННОГО 
ТРАНСПОРТА. 

КОМУ ЭТО ВЫГОДНО?
В Ярославле  
внедряется очередной  
этап транспортной реформы. На него чиновники 
планируют потратить около 60 миллиардов бюджет-
ных рублей. Первым результатом стало повышение 
цен на проезд и полное отстранение от участия в пас-
сажирских перевозках крупнейшего местного государ-
ственного автотранспортного предприятия – ПАТП-1. 

ВОЛКОВКИ И ЕВРАЕВКИ
От разного рода реформ, в том числе транспортных, ярославцев 

трясет уже несколько лет. Серьезная беда случилась при появлении 
в Ярославле в конце 2018 года «люберецкого гостя» Владимира 
Волкова. Новый градоначальник перекроил годами формировав-
шуюся транспортную схему, потеснил ярославских перевозчиков 
и запустил в город компании из московского региона. 

В результате время ожидания автобусов на остановке резко 
увеличилось, а количество транспорта уменьшилось. У мно-
гих пассажиров исчезла возможность без пересадки доби-
раться из одного района города в другой, так как длинные 
сквозные маршруты были порезаны. Два года не утихали 
возмущения и протесты. 

МНОГОМИЛЛИАРДНЫЕ 
КОНТРАКТЫ

Сейчас новый этап «реформы», дружно одо-
бренный местными депутатами-единороссами, 
выведен на региональный уровень и грозит 
окончательно оставить областную столицу и Ярославский 
район без собственного пассажирского транспорта. 

Двадцать третьего января нынешнего года депар-
тамент госзаказа Ярославской области разместил на 
сайте госзакупок информацию о проведении аукционов 
на заключение контрактов на городские и межмуни-
ципальные маршруты общественного транспорта. 

ТОРЖЕСТВЕННЫЕ ПОХОРОНЫ

В АО «ПАТП-1» Ярославля до послед-
него времени работало 706 человек, из 
них 268 водителей и 140 кондукторов. 
Теперь предприятие будет использо-
ваться лишь для размещения иного-
родних перевозчиков. Это цинично 
признают в правительстве области 
и в мэрии Ярославля: «Работа ПАТП-

1 будет продолжена… базу 
предприятия арендуют новые 
перевозчики». В частности – 
«Мовиста Северо-Запад», пе-
реименованная в «Транспорт 
Ярославии». 

Недавно был обнародован 
новый план властей по «спасе-
нию» ярославского автотранс-

портного предприятия: ПАТП-1 присоединят 
к предприятию «Яргорэлектротранспорт». 
А некоторым сотрудникам ПАТП-1 даже 
предложили перейти на работу к новым 
перевозчикам. В частности 140 бывших 
кондукторов собираются сделать ротой 
контролеров-ревизоров и выпустить их на 
отлов «зайцев».

В требованиях при заключении 
контрактов установлено обяза-
тельство по приобретению новых 
низкопольных автобусов, оборудо-
ванных бескондукторной системой 
оплаты проезда, автоинформатора-
ми, кондиционерами. 

Ярославцы 
окрестили раздол-

банные пазики с питерски-
ми номерами «евраевками». 

Салоны маленьких автобусов уже 
на конечных остановках забивались 

под завязку, иногородние водители не 
соблюдали расписание, первое время 

даже маршрутов толком не знали, 
и пассажирам приходилось подска-

зывать им дорогу. Были случаи, 
когда в питерских пазиках на 
ходу отваливались сиденья

Горожане уже грустно шутят, 
что Ярославль пора переиме-
новывать в Мовистаславль! 

ДА ЗДРАВСТВУЕТ МОВИСТАСЛАВЛЬ?

Но самое печальное – в результате ев-
раевской транспортной реформы, под-
держанной единороссами, транспортные 
предприятия, принадлежащие Ярославской 
области и городу Ярославлю, прекращают 
свою деятельность на рынке пассажирских 
перевозок. 
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Всего 33 лота 
на 137 маршрутов – 
на 78 муниципальных 
и 59 межмуниципальных. 
Общая сумма контрактов 
составила около 58 млрд рублей.
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Презентовала проект директор областного департамента 
транспорта Татьяна Черемных. Для пущей убедительности был 
продемонстрирован специально отснятый видеоролик. 
В его первой части в сопровождении душераз-
дирающей музыки зрителю показали нынеш-
нюю бытность, самую тёмную и мрачную, 
во второй – предполагаемое светлое 
и радостное будущее ярославского 
трамвая после того, как им займется 
частник. Но кино не произвело нуж-
ного эффекта. О том, что трамвай надо 
модернизировать, никто и не спорил. 
Но почему для этого нужно отдавать 
его в частные руки и тратить при этом 
бюджетные деньги? – продолжали спра-
шивать справедливороссы и коммунисты 
и не получали внятных ответов. 

СКАЗ 
КАК ЕДИНОРОССЫ

О ТОМ, 

ГОЛОСОВАЛИ

В ТВЕРИ НА ТРАНСПОРТНЫХ РЕФОРМАТОРОВ 
ЗАВЕЛИ УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

На сегодняшний день условия и правила игры 
задает федерация. И мы в ней участвуем. <...> Поэтому, 

уважаемые коллеги, подойдите более осознанно. Конечно, пока не всё 
прозрачно, не всё понятно, нет проектно-сметной документации, 
нет опыта. <...> Но ставить соглашению палки в колеса – это не 
государственный подход, – убеждал депутатов председатель Думы.

 В результате поддержали концессию 27 человек, 
 против высказались девять депутатов, 
 а четверо – воздержались. 

В итоге про-
ект закона не смог-

ли принять с первого 
раза:  поддержали кон-

цессию лишь 23 депутата 
при необходимом количестве 
«За» 26. Председатель област-
ной Думы единоросс Михаил 
Боровицкий со словами «все 

ли правильно голосова-
ли?» настоял на пере-

голосовании

Ярославцев эта новость всколыхнула, поскольку 
с марта 2022 года департамент транспорта Ярос-
лавской области возглавила Татьяна Черемных – 
чиновник из министерства транспорта Тверской 
области. В соседнем областном центре был лик-
видирован сначала трамвай (в 2019 году), а затем, 
с 2020-го, и троллейбус. В обращении тверичан 
к главе Следственного комитета отмечается: 

«Трамваи и троллейбусы принадле-
жали государству и муниципалитету. 
Чиновники разрушили электротранс-
порт в Твери для заведения в город 
коммерческого автобусного перевозчика … и по-
лучения указанным перевозчиком сверхприбы-
лей. К закрытию и разрушению троллейбусного 

движения причастны 
должностные лица ми-
нистерства транспор-
та Тверской области».

Тем временем 9 февраля на официаль-
ном сайте Следственного комитета России 
появилась информация о том, что предсе-
датель СКР поручил возбудить уголовное 
дело в связи с коллективным обращением 
жителей Твери о закрытии троллейбусной 
и трамвайной линий. 

«Жителями г. Твери было 
направлено коллективное об-
ращение к председателю След-
ственного комитета России 
Александру Ивановичу Бастрыкину. Сообща-
ется, что, несмотря на протесты горожан, 
местные чиновники полностью заменили 
электротранспорт на автобусы, при этом 
были разрушены совер-
шенно исправные линии, 
электротранспорт, 
а также депо», – гово-
рится в пресс-релизе 
ведомства. 

КАЖДЫЙ ВАРЯГ ПЕРЕДЕЛЫВАЕТ ПОД СЕБЯ
Депутат муниципалитета города Ярославля фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», 
секретарь Бюро Совета регионального отделения партии Анатолий КАШИРИН

Я считаю, что конечной 
целью этой «транспортной 
реформы», поддержанной 

единороссами, является не развитие 
пассажирского транспорта, не инте-
ресы ярославцев, а передел рынка услуг 
в пользу компаний, лоббируемых высоко-
поставленными чиновниками. 

Считаю, что просматрива-
ются явные признаки коррупции: 

в целом из бюджета выделяется 
более ста миллиардов рублей на 
транспортную реформу, в которой 
нет места ярославским государ-
ственным предприятиям. 
Ярославский трамвай отда-
ется в концессию частной 
компании «Мовиста», 
а автобусные перевозки 
фирме, связанной с этой 

компанией, и ещё нескольким частникам – 
питерским и московским. На эти огромные 
бюджетные деньги можно прекрасно разви-
вать местные пассажирские предприятия!

Встает вопрос: что будет с ярославским 
общественным транспортом, когда нынеш-

няя команда варягов покинет регион? 
Как показывает практика, ни один 
из высокопоставленных заезжих 
управленцев в регионе надолго не 
задерживается, а новые руководите-
ли каждый раз начинают очередной 
глобальный передел рынка услуг 

и государственной собственно-
сти. И что ещё очень печально 
и показательно: весь этот 
беспредел творится при по-
слушном одобрямсе местных 
единороссов. 

А ЕСЛИ ЭТО – КОРРУПЦИЯ?
Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Ярослав-

ской областной Думы Сергей ХАБИБУЛИН

Представитель областного правительства и едино-
россовское руководство Думы пыталось убедить, что 
единственный путь сохранения и развития городского 

трамвая – это концессия. Мол, таковы правила, которые диктует 
федеральная власть. Но почему нельзя в таком 
случае концессионером сделать предпри-
ятие с государственным участием, наш 
«Яргор электротранс»? Ведь правительство 
области при этом вкладывает бюджетные 
деньги, четыре-пять миллиардов в год, деньги 
налогоплательщиков! Разве федеральная 
власть поставила условие непре-
менно заключить соглашение 
с московской частной фирмой 
«Мовиста»? Если так, то это 
называется словом «коррупция», 
а значит – надо делать соот-
ветствующие выводы!

 В Ярославле после появления 
 нового чиновника из Твери 
 началась транспортная реформа, 
 которая отчего-то очень 
 напоминает тверской сценарий. 

«ПРАВИЛЬНО»
Двадцать восьмого февраля Ярославская областная 
Дума благодаря единороссовскому большинству 
окончательно утвердила передачу на 20 лет всего 
государственного трамвайного хозяйства частной 
компании «Мовиста Регионы Ярославль». Затраты 
на проект составят не меньше 50 миллиардов рублей.
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 ВСЁ ПО СПРАВЕДЛИВОСТИ

Русская весна 

Когда прошлым 
летом в Мариу-
поль приезжал 
Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов, в центре горо-
да ещё была слышна канонада. 

Но уже тогда буквально в нескольких 
километрах российские дорожники ре-
монтировали трассы. Или строили заново? 
Киевская власть не заботилась о состоя-
нии магистралей с незапамятных времен. 
Хотя, казалось бы, промышленный район 
Донбасса, да ещё и незамерзающий порт 
в Мариуполе не могут существовать без 
транспортной инфраструктуры. Оказалось – 
могут. Но именно существовать, не более 
того. Чтобы восстановить инфраструктуру 
ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской об-
ластей, федеральный центр принял специ-
альную программу восстановления новых 
территорий, к ней подключились многие 
развитые города России. Донбасс сейчас 
отстраивает заново почти вся страна. 

 
ВЛАДИМИР ПУТИН в Послании Федераль-
ному Собранию 21 февраля 2023 года:

В числе добровольцев, которые сейчас 
находятся на передовой, есть и депутаты 
Государственной Думы, и региональных 
парламентов, представители органов 
исполнительной власти разных уров-
ней, муниципалитетов, городов, районов, 
сельских поселений. Все парламентские 
партии, ведущие общественные объеди-
нения участвуют в сборе гуманитарных 
грузов, помогают фронту.

Ещё раз спасибо – спасибо за такую 
патриотическую позицию.

Вечером 19 марта 2023 года Прези-
дент России вёл машину по этим самым 
улицам. Вице-премьер Правительства РФ 
Марат Хуснуллин увлечённо рассказывал 
о том, что уже удалось поднять из руин.  
Да Владимир Путин наверняка и сам 
заметил – город оживает. 

Дороги для главы государства не пе-
рекрывали, сопровождения с мигалками 
тоже не было. И водитель КамАЗа только 
утром узнает, кто был за рулём чёрного 
внедорожника, что уступил ему дорогу на 
нерегулируемом перекрёстке… Президен-
ту показали новые дома и отремонтиро-
ванную филармонию, пообещали закон-
чить ремонт центрального отопления по 
всему городу к осени… 

Здесь строят 
новую Россию

Началом Русской 
весны принято 
считать возвраще-
ние Крыма в состав 
России. В 2014 году 
казалось, что и вос-
точные регионы, 
восставшие против 
киевской хунты, ско-
ро обретут незави-
симость. Полу чилось 
иначе. Донбасс 
прошёл непростой 
путь до воссоеди-
нения с историче-
ской родиной и до 
сих пор вынужден 
сражаться за свой 
выбор, теперь уже 
вместе с российской 
армией. И есть такие 
итоги специальной 
операции, о кото-
рых не сообщают 
в сводках с фронта. 
В Крым снова по-
шла вода с большой 
земли, в Луганске 
открылись летние 
кафе, в Донецке 
заканчивают ремонт 
городского водопро-
вода и теплосетей, 
а в Мариуполе хотят 
запустить трамвай… 
Наш специальный 
корреспондент 
Елена Лавренова 
увидела, как 
и чем живут 
освобождённые 
от нацистов новые
регионы Великой 
страны. 

Мариуполь. 
Когда здесь 
стихли звуки 
орудий, на ко-
роткое время 
наступила зло-
вещая и зве-
нящая тишина. 

Не было видно птиц 
в небе и не слышно привычных городских 
звуков… Но затишье было недолгим. 

Сейчас повсюду стройка, ремонт. Снуют 
машины с рамами и окнами, большие 
грузовики со строительным мусором, везут 
плитку, трубы, монтируют леса на фасадах 
домов. Это ощущение улья, в котором 
что-то постоянно жужжит, постукивает. 
Город говорит разными голосами. Много 
транспорта: грузового и пассажирско-
го. Магазины и аптеки гордо вывесили 
объявления «Мы открыты!», хотя некото-
рые окна ещё забиты плитами из древес-
ной стружки… 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Идет восстановление инфра-
структуры и жилых зданий, 

разрушенных в ходе боевых действий. 
В ближайших планах – строительство 
12 пятиэтажек за три месяца. Такие 
новости не могут не радовать. Несмо-
тря на все усилия украинской пропаганды, 
заявляющей о страшных разрушениях, 
причиненных действиями российских 
военных на территории Украины, страна 
переходит к мирной жизни.

Город-порт 
и всероссийская 
стройка

Фронт уже достаточно дале-
ко от жилых кварталов. Но все 
понимают – враг пока отчаянно 
сопротивляется. И сейчас люди 
сражаются уже за безопасность 
районов, которые удалось по-
строить в кратчайшие сроки.

 
ВЛАДИМИР ПУТИН 
в Послании Федеральному Собранию 
21 февраля 2023 года:

Сегодня регионы страны оказывают пря-
мую поддержку городам, районам и посёлкам 
Донецкой и Луганской Народных Республик, 
Запорожья и Херсонщины, делают это 
искренне, как настоящие братья и сёстры. 
Теперь мы снова вместе, а значит, стали ещё 
сильнее и сделаем всё, чтобы на эту нашу 
землю вернулся долгожданный мир, чтобы 
безопасность людей была обеспечена. За это, 
за своих предков, за будущее детей и внуков, 
за восстановление исторической справед-
ливости, за воссоединение нашего народа 
сегодня сражаются бойцы, наши герои.

Фото: Надежда Чичерова
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ 5НОВЫЙ МИР

киевскую зиму
побеждает

ЗАХАР ПРИЛЕПИН 
Сопредседатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
доброволец

Мы не собира-
емся забывать 
ни одного сне-

сённого памятника, 
мы не вправе простить ни одну отнятую жизнь, 
у нас нет права отдать хоть одну пядь русской 
земли ликующей нацистской гопоте. Это земля 
русская, мы выросли из этой земли, вскормлены её 
светом и её силой.

 
На Донбассе, в Запорожье и на Херсонщине 

сейчас работают региональные отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Среди 
местных депутатов немало и социалистов. Народные 
избранники говорят, что люди обращаются с такими 
вопросами, которые в других регионах России могут 
вызвать недоумение. Например, как быть тем, кто 
прописан в разрушенных домах? По какому адресу 
им направлять пенсию, социальные пособия, письма, 
в конце концов? Не на руины же… 

Но и это не самая сложная ситуация. Труднее все-
го искать людей, которые потеряли связь с близкими. 
Эта работа связана с риском для жизни. Устойчивой 
связи здесь пока нет, а чем ближе к передовой – тем 
опаснее пользоваться мобильными телефонами. 

Однако добровольцы и депутаты от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ищут 
и находят людей. Только за три первых месяца 
специальной операции им удалось разыскать 
свыше 150 человек! 
Это как раз работа, с которой в одиночку не спра-

виться. Поисковая операция – труд многих людей, 
порой ради спасения одной-единственной жизни. 

член Совета регионального отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Тельных при-
езжает в свой округ в Мариуполе, где проводит приём 
граждан. Машина как всегда загружена гуманитарной 
помощью под завязку. Людям по-прежнему нужны 
и одежда, и питание, лекарства и даже… комбикорм 
для животных. Трудно представить, что творили здесь 
нацисты, если даже у домашней скотины ничего не 
осталось. Приспешников киевской власти, наверное, 
можно простить… Когда-нибудь. Но вот забыть о том, 
как неонацисты морили голодом и методично уничто-
жали своих же сограждан?! Вряд ли такое возможно. 

ГЕННАДИЙ СЕМИГИН 
Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – 
ЗА ПРАВДУ, 
Председатель Комитета 
Государственной Думы 
РФ по делам националь-
ностей

Стремительная интеграция новых терри-
торий в правовое, экономическое, социальное 

пространство России проходит масштабно и эф-
фективно, это признают даже недоброжелатели. 
Несмотря на все трудности, сбавлять темп мы не 
намерены! Жители ДНР и ЛНР, Запорожья и Херсон-
щины ждали нас, ждали наступления Русской весны! 
И мы пришли! Мы вернулись! Навсегда.

Сегодня новые субъекты России – на передовой 
линии нашего противостояния с Западом. Уверен, 
что вместе, всем нашим многонациональным наро-
дом, мы справимся со всеми вызовами.

Не забывается такое 
никогда!

Днём я остановилась у драмтеатра в Мариуполе. 
Главный на стройке спросил, есть ли разрешение 
на съёмку – всё-таки военное положение никто не 
отменял. Увидев документы, улыбнулся. Его гор-
дость – это восстановление театра и фонтана. Рядом 
мы увидели прекрасный сквер с можжевеловыми 
кустами, новыми фонарями и лавочками. И гуляю-
щих людей. И детей на новенькой детской площадке 
с горками и качелями.

Поодаль от театра стоял угрюмый, побитый пуля-
ми и осколками памятник украинскому поэту Тарасу 
Шевченко – немому свидетелю войны и мира...

По всему Донбассу сейчас вслед за военными 
идут строители. И тоже колоннами! Подъёмные 
краны, экскаваторы, грузовики, мини-заводы по 
производству бетона и асфальта, которые, словно 
конструктор, собираются за пару дней – всё это при-
меты той самой мирной жизни, о которой мечтали 
люди долгие годы. 

Каждый четверг депутат Народного Совета ДНР, 

«Мы идём только вперёд благодаря 
преданности Родине, воле и нашему 
единству. Эта сплочённость 
проявилась буквально с первых дней 
специальной военной операции: 
сотни добровольцев, представители 
всех народов нашей страны пришли 
в военкоматы, приняли решение 
встать рядом с защитниками 
Донбасса, бороться за родную 
землю, за Отечество, за правду 
и справедливость».

АЛЕКСАНДР БАБАКОВ 
Заместитель Председателя 
Государственной Думы РФ 
от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»

Когда 
в 2014 
году 

США проплатили, поддержали и направили госпере
ворот в Киеве, то их конечной целью уже на тот 
момент была организация войны на территории 
тогдашней Украины.  Десятки миллионов людей 
в то время наблюдали за происходящим, словно это 
кино, – захватывающая картинка, не более. Прошло 
совсем немного времени – и «картинка» пришла на 
Донбасс. Несмотря на все усилия России решить си-
туацию мирным, дипломатическим путём, киевские 
политики не оставили иного способа обеспечения 
безопасности, кроме как проведение СВО. И эта 
задача будет решена!

Сегодня весь Донбасс – словно пёстрая ткань. 
Яркие фасады новых домов особо чётко выделяются 
на контрасте с полуразрушенными и обгоревшими 
зданиями. Но на смену окопам уже пришли вполне 
мирные траншеи – строители восстанавливают го-
родские коммуникации. А иногда прокладывают их 
там, где и до боевых действий не было ни водопро-
вода, ни канализации. 

А ещё в этом году на Донбассе ранняя весна. 
Первоцветы и яркая зелень уже заливают красками 
небольшие клумбы возле домов и в восстановлен-
ных скверах. 

Русская весна вступает в свои естественные права 
и в природе, и в жизни людей, пока на западе рос-
сийская армия и отряды добровольцев провожают 
в небытие затяжную украинскую зиму. 

ВЛАДИМИР ПУТИН в Послании Федеральному 
Собранию 21 февраля 2023 года:
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Фото: Геннадий Казаков



6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ

для ЕГЭ?

СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

Ученье – свет! А за свет 
приходится платить

После новогодних 
праздников традиционно 
начинает расти спрос на 
услуги репетиторов по 
программе старших клас-
сов. Если верить результа-
там опроса популярного 
интернет-портала по 
поиску работы, в этом 
сезоне пока лидируют 
преподаватели литера-
туры – у них в два раза 
больше клиентов, чем за 
тот же период 2022 года. 

А сколько этих часов 
нужно, чтобы cдать экза-
мен? Десятки по каждому 
предмету! Вот и выходит, 
что не меньше ста тысяч 
в год приходится тратить родителям на подготовку 
ребёнка к выпускным экзаменам.

Откуда такие средства у простых 
рабочих, медиков и библиотекарей? 

Большинство российских родителей столько 
не зарабатывают, и потому всё глубже влезают 
в кредитную кабалу. Собрать ребёнка 
в школу – будьте любезны обра-
титься к ростовщикам. Нанять 
репетитора – тоже придется 
брать деньги в долг. А потом 
ещё не забудьте скинуться на 
выпускной вечер, на кра-
сивый памятный альбом, на 
цветы для классного руково-
дителя…  

Появились дети двух 
сортов?

Но вернемся к результатам соцопросов. Вслед за 
литературоведами в рейтинге самых востребован-
ных идут репетиторы по географии, информатике 
и русскому языку. Алгебра и геометрия пока – даже 
не в первой пятёрке. По всей видимости, эти резуль-
таты напрямую связаны с прошлогодней «недоре-
формой» в средних и старших классах. 

«последний звонок»
Когда наступит

А в мае 2009 года лидер партии российских социа-
листов Сергей Миронов предупреждал, что поваль-
ное введение единого госэкзамена будет большой 
ошибкой.

Я задаю себе вопрос: а единый государствен-
ный экзамен позволяет выпускнику школы 

проявить себя как личность? Можно ли выявить по 
результатам единого государственного экзамена 
способность выпускника школы думать, его спо-
собность излагать мысли в устной и письменной 
форме? Мне представляется, это абсолютно разные 
вещи, – говорил тогда Сергей Миронов.

В марте этого года председатель Правительства 
РФ Михаил Мишустин выступил с очередным отче-
том перед депутатами Госдумы. Из его слов стало по-
нятно, что «резких движений» в вопросе отмены ЕГЭ 
власти делать пока не планируют. Ведь повальное 
тестирование якобы «даёт социальный лифт» для 
детей из регионов и малообеспеченных семей. Но 
работает ли эта система на практике? Конечно нет. 

Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Сергей Миронов не раз за-
являл, что российские соци-
алисты продолжат добиваться 
отмены порочного ЕГЭ.

Бред полный, 
когда говорят, 

что любой ребёнок из 
любой глухой деревни 
может поступить в любой вуз. Давайте по поряд-
ку. Не в любой вуз, во многих есть дополнительные 
экзамены и собеседования. А социальное расслоение? 
Если у родителей есть деньги на репетиторов, ре-
бёнок сдаст успешно экзамены. А кто может нанять 
репетитора – только те, у кого есть деньги». 

 

Так есть ли альтернатива ЕГЭ? Конечно есть! 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

предлагает проводить аттестацию учеников по 
оценкам, которые они получили за время обучения. 
А для проверки знаний абитуриентов организовать 
специальные независимые комиссии по предметам.

Давно пора ликвидировать в России секту адеп-
тов ЕГЭ и спасти наших детей от никому не нуж-
ной зубрежки и поборов! Ведь нынешняя система 
проверки школьных знаний не только вредна для 
современного общества, но и опасна для будущего 
всей страны!

В этом году 620 тысяч российских выпускников будут сдавать 
единый государственный экзамен. В контрольные задания, 
как сообщают организаторы, опять внесены изменения, чтобы 
сделать сам ЕГЭ более доступным для понимания, а критерии 
оценки – объективнее. В общем, всё ради детей. Но суть этого 
«последнего испытания» для школьников и их родителей не 
меняется годами: у кого есть деньги на репетиторов – могут 
рассчитывать на высокие баллы, кто считает каждую копейку – 
скорее всего, «пролетят» с поступлением в престижные вузы. 

Напомним, в России провели очередное тестиро-
вание, по результатам которого школьников раз-
делили на две категории: способных к математике 

и обычных. «Способных» определили в груп-
пы с углублённым изучением естественных 
наук, назвав всю систему математической 
вертикалью. Остальные дети продолжают 
учиться по общеобразовательной програм-
ме или в редко где сохранившихся классах 
гуманитарного направления. Но кому от этого 
стало легче? 

 
«Большинство одноклассников 

вынуждены дополнительно занимать-
ся с репетиторами. Я не знаю, зачем 
хожу на уроки – всё равно придется платить 
репетитору, если хочешь получить нормаль-
ные баллы. Я смотрю на своих родителей и не 
понимаю, кто из нас сдаёт экзамен – я или они. 
До ЕГЭ ещё несколько месяцев, а у нас вся семья 
уже на нервах», – говорит Екатерина, ученица 
11 класса московской школы.

 

История «кузницы 
посредственностей»

Больше половины россиян 

66%  
Таковы данные Исследовательского центра 

портала Superjob.ru. 

И только 16% опрошенных одобряют 
нынешнюю форму единого госэкзамена. 

Неужели именно на такой эффект рассчиты-
вали авторы ЕГЭ? Понимал ли Владимир Филип-

пов, ректор РУДН и будущий министр образования, 
к чему приведет его перспективная, на первый 
взгляд, идея? В 1997 году именно по его инициа-
тиве первые тесты провели в московских школах, 
в 2003-м в эксперименте участвовали уже 47 регио-
нов России, а с 1 января 2009 года ЕГЭ стал един-
ственной формой выпускных экзаменов в школах 
нашей страны.

При этом ещё на стадии эксперимента ректор 
МГУ Виктор Садовничий назвал ЕГЭ «кузницей по-
средственностей». Его точку зрения тогда разделяли 
практически все ректоры крупных вузов России. 

Цена на услуги 
репетитора в этом году 

от 1500
до 5000 
за академический час
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Депутат Ярославской областной Думы, руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Сергей ХАБИБУЛИН
«Острые проблемы в нашей Переславской 
ЦРБ начались около четырёх лет на-
зад, после назначения  главным врачом 
учреждения Кирилла Харчикова. Осенью 
2014 года 26-летний выпускник Ярос-
лавской медакадемии вдруг стал 
главным врачом Ярославской 
детской клинической больницы 
№1. Деятельность Харчикова на 
этом посту закончилась ликвида-
цией прославленного лечебного 
учреждения. А сам он получил 
новое назначение – стал главным 
врачом Переславской ЦРБ 
и занялся здесь активным 
развитием платных меди-
цинских услуг.  В результа-
те люди стали жаловаться, что на прием к специалистам 
или на обследование по полису ОМС записаться почти 
невозможно. Осенью минувшего года  хлынул поток 
обращений о том, что очень трудно попасть к терапевту.  
Действительно, тогда уволилось сразу несколько врачей.  

Видимо цифры получили, сложив зарплаты врачей 
и руководства больницы. В Переславле почти нет явок 
к профильным врачам-специалистам, а невролог, эн-
докринолог, уролог, онколог, рентгенолог, психиатр не 
принимают совсем. Многие сотрудники говорят о том, 
что в медицинском учреждении сложилась тяжелая 
моральная атмосфера.  Я считаю, именно поэтому здесь 
такой дефицит врачей. Профессионалы, не готовые 
лебезить перед заурядным медицинским чиновником, 
предпочитают  уезжать на работу в соседние Москву 
и Подмосковье».

ИХ ОСТАВАЛОСЬ
ТОЛЬКО ДВОЕ

В начале сентября минувшего года депутат 
Ярославской областной Думы Сергей Хабибу-
лин обратился в прокуратуру с целью органи-
зовать проверку деятельности Переславской 
ЦРБ.  Поводом стали многочисленные жалобы  
жителей города и района, которые не могли  
получить медицинскую помощь по полису ОМС.

Пока прокуратура разбиралась 
с обращением депу-
тата и возбуждала 
проверку, в медуч-
реждении происхо-
дили другие неуря-
дицы. Так в начале 
октября в больнице 
сломался послед-
ний из работавших 
лифтов, что факти-
чески отрезало от 
многих медицин-
ских услуг особо не-
мощных и граждан, 
имеющих заболева-
ния опорно-двигатель-
ного аппарата. Кабинеты 
узких специалистов и лабо-
ратории располагаются на верх-
них этажах, например рентгеновский кабинет 
находится на четвертом этаже больницы.  

Лифт и к зиме не починили, а в наступивший 
период сезонного обострения ОРВИ возник 
коллапс с терапевтической помощью – из 
22 положенных по штату врачей приём 
вели только двое.  На сей раз тревогу за-
бил ещё и депутат Госдумы фракции  
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА  
ПРАВДУ» Анатолий Грешневиков.  
Он направил 
обращения 
губернатору 
и областному 
прокурору.

В Переславле-Залесском, который находится в 130 километрах от Московской кольце-
вой автодороги,  местные жители не могут попасть на приём не только к так называе-
мым узким специалистам, но даже к терапевтам. В Центральной районной больнице, 
обслуживающей почти 54 тысячи населения, катастрофическая нехватка медицинских 
кадров. Тревогу об этом бьют не директор больницы, не руководство профильного де-
партамента, а депутаты-справедливороссы. Но в ответ на многочисленные обращения 
они получают обтекаемые ответы и пространные отписки.

ПЕРЕСЛАВСКАЯ 
ЦЕНТРАЛЬНАЯ 

Сергей ХАБИБУЛИН

В плат-
ном центре 

ЦРБ, в тех же кабинетах 
и на том же оборудовании, 

за деньги готовы оказать услуги 
УЗИ сразу, в тот же день, а по поли-
су ОМС необходимо ждать два-три 

месяца, – писал Хабибулин. – В женской 
консультации врачи направляют женщин 
с острыми болями и беременных на УЗИ, 

рекомендуют сдать анализы на гор-
моны, но только в платных клиниках 
или платном центре ЦРБ, так как по 

полису ОМС в ЦРБ запись на два-
три месяца вперед, реактивов, 

чтобы сделать анализы, 
нет  

Медики пожаловались, 
что выплаты за февраль 
2023 года у них уменьши-
лись в два и более раза. 

«Супруг – врач поликлини-
ки, работает на полторы став-
ки. Ему за февраль заплатили 
25 тысяч рублей. У некоторых 
врачей стационара, специ-

алистов среднего звена 
и остальных работников 
вышло ещё меньше.  Мне 
вместо 25 тысяч выплати-
ли семь», – цитируют СМИ 
слова  сотрудницы больницы.  
В подтверждение демон-
стрируются фотографии 
зарплатных листков.

ЗАРПЛАТУ  РЕЗКО                     СОКРАТИЛИ                     В ТЕМУ
Прокуратура Ярос-
лавской области 
начала проверку по 
материалам средств 
массовой информации 
о сокращении зарплат 
в клинической больни-
це №3 Ярославля.

«В ходе проверки будет 
дана оценка исполнению 
требований законода-
тельства об оплате труда. 
Прокурор Ярославской 
области Александр Лоренц 
поставил ситуацию на 
контроль», – сообщают 

в прокуратуре.

«Из-за нехватки терапевтов 
и профильных врачей жители 
не могут неделями попасть на 
приём», – писал Грешневиков.

По словам медиков, после того,  как убрали  ковидные 
надбавки, их зарплата упала  до 25 тысяч рублей. На этом фоне 
удивляет  информация депздрава, что средняя зарплата врачей 
больницы составляет 73 тысячи рублей,  а среднего 
медперсонала – 42 тысячи. 

К ВРАЧУ ЗА 130 КИЛОМЕТРОВ
Первой откликнулась областная прокуратура, кото-

рая констатировала, что «факты кадрового дефицита 
в лечебном учреждении нашли своё подтверждение…  
имеются вакансии медицинского персонала, включая 
терапевтов, кардиолога, психотерапевта, неонатолога, 
эндокринолога». 

При этом, отмечает прокуратура, меры по привле-
чению специалистов, принимаемые администрацией 
больницы, а также Департаментом здравоохранения 
и фармации Ярославской области, недостаточны.  По 

результатам проверки прокуратура внесла заме-
стителю председателя правительства региона, 

курирующему вопросы здравоохранения, 
представление об устранении нарушений. 

Затем ответы прислали тот самый за-
меститель председателя регионального 
правительства и директор департамен-
та здравоохранения. В них пространно 
описываются  существующие нормы 
государственных гарантий оказания 
медицинской помощи (которые не 
выполняются) и сообщается, что «паци-

енты по необходимости направляются 
на консультацию врача-специалиста» 

в клиники в Ярославль (расстояние как 
до Москвы, на автобусе – 2,5 часа только до 

автовокзала). А ещё чиновники информируют 
о количестве студентов в Ярославском мединсти-

туте и выражают надежду, что некоторые из них скоро 
пополнят ряды сотрудников ЦРБ.

БОЛЬ

Но даже всех выпускников медвуза 
не хватит, чтобы закрыть 93 пустующие 

вакансии специалистов, необходимых 
этой районной больнице.  В том числе  

13 участковых терапевтов
7 врачей скорой медицинской помощи
5 анестезиологов-реаниматологов
5 акушеров-гинекологов

24 медсестры
15 фельдшеров скорой

4  фельдшера для фельдшерско- 
акушерских пунктов 

Медики поясняют, что по 
непонятной причине их лишили 

одной существенной надбавки – 
премии ОМС. И связывают это с назна-

чением нового главврача больницы. 
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ПОЛНОЕ РУКОВОДСТВО 
К ДЕЙСТВИЮ

Участников спецоперации по борьбе с на-
цизмом и защитников Донбасса – тысячи. 
А мер поддержки для них – уже сотни. И не 
все бойцы или их семьи знают, какие гарантии, 
выплаты и льготы предусмотрело для них 
государство. 

Например, немногие 
знают, как оформить 
кредитные каникулы 

и можно ли прио-
становить действие 
полиса ОСАГО, если 

владельца авто-
мобиля призвали 
по мобилизации? 

Имеют ли право 
добровольцы на 

льготные лекарства 
и зубное протезиро-

вание и каков размер 
выплат для членов семей 

военнослужащих? 

Актуальные, юридически точные и исчерпывающие от-
веты на эти и другие вопросы можно найти в Памятке о со-
циальных правах и государственных гарантиях участникам 
специальной военной операции. Её 
подготовила Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 

Прочли сами – поделитесь с друзьями, 
близкими и сослуживцами. 

СПРАВЕДЛИВЫЕ ЛЬГОТЫ 
И КОМПЕНСАЦИИ 
ЗАЩИТНИКАМ
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